

## PROVINCIA

# Sarnago pide por segunda vez a la Diócesis la cesión de la iglesia

El pueblo de Tierras Altas rememora la tradición de las fiesta de la Móndeidas y el Ramo

NURIA FERNÁNDEZ SORIA

La Asociación de Amigos de Sarnago ha vuelto a solicitar al Obispado de Osma-Soria la cesión de lo que queda de la iglesia parroquial para rehabilitarla y darle un uso social. La asociación se ha decidido a solicitar de nuevo la cesión con motivo del cambio de obispo.

Hace un año elevaron la propuesta al vicario general, pero la respuesta no satisfizo a la asociación. La Diócesis cedía los restos del templo para diez años, pero se le debería dar un uso religioso. La asociación pretende un uso por un periodo no menor de 50 años y con el objetivo de realizar una campaña de recogida de fondos, a través de crowdfunding, o a través de una campaña de apadrinamiento o celebración de actos concretos, como conciertos, para impulsar las recaudaciones. El objetivo es acometer el arreglo en distintas fases, en función de los fondos con los que se dispongan, explicó el presidente de la asociación, José María Carrascosa. «Parece que hay predisposición a cederla, pero vamos a ver lo que pasa», puntualizó el presidente.

Este fue uno de los temas que se abordó en la asamblea de socios que se celebró en Sarnago, el último broche a la Semana Cultural que coincidió también con la celebración de la fiesta de las Móndeidas.

En esta asamblea se adoptaron acuerdos para continuar con las hacenderas que permitirán dotar de alumbrado al pueblo, así como la colocación de varias placas indi-



Las tres móndeidas de Sarnago. © S

cativas en la atalaya y en la fuente.

Sarnago no tiene ningún vecino censado desde que en 1979 se fue del pueblo el último habitante. Lo que sí tiene son muchos nativos y descendientes que en las últimas tres décadas vuelven al pueblo a pasar temporadas, fines de semana

o puentes festivos. Eso permite tener 25 casas arregladas y abiertas. Estas familias han tejido unas estrechas relaciones sociales que han impulsado un trabajo de recuperación del pueblo, en el que han arreglado la plaza, las antiguas escuelas y quieren continuar con la igle-

sia de tal manera que Sarnago ya no es el despoblado que era.

## MÓNDEIDAS

Una de las muestras de que Sarnago está más vivo que nunca es la celebración de la fiesta de las Móndeidas y el Mozo del Ramo. Una tradición que se perdió en 1972 a causa de la emigración de la población y ante la falta de mujeres dispuestas a ostentar el cargo de Móndeida. La asociación la recuperó en 1982 y desde entonces siempre ha habido voluntarias dispuestas a colaborar. En esta ocasión fueron Julia, Isabel y María Carrascosa que estuvieron acompañadas de mozo del Ramo que fue Marcos Carrascosa, todos ellos de la misma familia. La fiesta siempre se celebraba el día de la Trinidad, pero en Sarnago se rememora el último día de la Semana Cultural, en agosto, aunque ahora no se descarta volverla a celebrar en la Trinidad.

Ayer la tradición reunió a 250 personas que tras el recorrido de las Móndeidas y del Ramo por la mañana también asistieron a las cuartetas por la tarde. Los amigos de Sarnago también colocaron una placa conmemorativa en la casa del escritor Abel Hernández.

## Más de 300 aficionados en las Jornadas de AstroTiermes

SORIA

El fin de semana del 22 al 24 de septiembre se celebran las XI Jornadas Astronómicas AstroTiermes 2017, que congregan cada año a cerca de 300 aficionados a la astronomía de toda Europa en las inmediaciones del yacimiento arqueológico celtibérico y romano de Tiermes, en la localidad de Montejo de Tiermes, al sur de la provincia de Soria.

El programa incluye dos noches de observación en uno de los lugares con mejor calidad de cielo nocturno de la Península. Habrá conferencias para todas las edades, talleres prácticos, juegos para los más jóvenes, lanzamiento de cohetes de agua y un taller de observación solar. No faltará la visita guiada al museo y yacimiento de Tiermes, según han informado la organización a través de un comunicado remitido a Europa Press.

La convocatoria es de acceso libre y gratuito, tanto a las charlas como a los talleres y las observaciones, de manera que no es necesario formalizar ninguna inscripción. «Tanto la reserva de alojamiento como las comidas corren por cuenta de los asistentes», explica Jaime Fernández, miembro de la organización.

Fernández añade que «no es necesario disponer de telescopio propio ya que se instalará un buen número de ellos por parte de los miembros de las asociaciones convocantes y aficionados, que los ponen a disposición de todo aquel que quiera acercarse».

# Misa y procesión en el día grande de las fiestas de Almajano

Los vecinos se reúnen hoy en torno a la caldereta

SORIA

Los vecinos de Almajano celebraron ayer el día grande de las fiestas en honor de la Virgen del Rosario y San Esteban con una misa y procesión por las calles del pueblo.

La tarde continuó con un partido de pelota a mano y baile público en sesión de tarde y noche. La localidad celebra hoy su último día de las fiestas con una misa y la tradicional caldereta. La tarde se dedicará a los campeonatos de los juegos tradicionales como son el guiñote, la tanguilla y los bolos.

Las fiestas comenzaron el pasado viernes con el pregón de fiestas que pronunció María Colas Izquierdo. Los días previos, la localidad celebró la Semana Cultural, con varias actividades como concierto musicales de saxo y guitarra, una noche musical a cargo de Vanessa and The Criminals y un concierto Tributo del Arrebato más Jesuses and More. El Ayuntamiento ha organizado un concurso de fotografía para premiar las mejores instantáneas de los actos que se han celebrado estos días.



Un momento de la procesión ayer en Almajano. DANIEL RODRIGUEZ